

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LÍNEA  
los reclamos para la primera plana.  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 2.ª y 3.ª plana.  
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 4.ª plana.  
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Valencia Sábado 25 de Agosto de 1906

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA  
TRIMESTRE, 4'50

PUNTO ÚNICO DE SUSCRIPCIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Año XXIX.—Núm. 9.892

## ADVERTENCIA

Con objeto de evitar á fin de las la natural aglomeración de trabajo en nuestras oficinas, tantas personas se suscriban á LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA desde esta fecha recibirá gratuitamente nuestro periódico hasta el 31 del actual.

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN  
VALENCIA, un mes 1 peseta.  
FUERA, trimestre 4'50 pesetas.

## Notas de información

Las noticias que anoche se recibieron de Bilbao desvanecieron las esperanzas que por la tarde habían llegado á concebirse. Que se celebró en Baracaldo el anuncio mitin, en el que los obreros acordaron rechazar en absoluto las proposiciones de los patronos, encerrándose en la mayor mansuetudina.

En el Alto de los Muñacos y en Sopuerta (Somorrostro) hay acampados 5.000 obreros que están excitadísimo, porque continúan trabajando los mineros de aquella zona, y desde Somorrostro á Salto del Caballo avanzan 3.000 obreros en actitud hostil, por lo que se han adoptado grandes precauciones. En los muelles la vida es anormal. Constantemente se ejercen coacciones con los pescadores. Añaden los despachos de referencia que el Sr. Alvarado continuará en Bilbao, pues aunque han fracasado, como decimos más arriba, las negociaciones que éste venía realizando, el ministro intentará reanudarlas, en busca de una solución armónica. En Madrid la Unión General de Trabajadores se ha reunido esta noche pasada, acordando convocar una huelga nacional en el caso de que el Gobierno llegara en Bilbao á la represión sangrienta.

A propósito de la huelga de Bilbao y comentarios á que la misma ha dado origen, un despacho dice que el general López Domínguez ha desmentido las declaraciones que hizo (ó se dijo que había hecho) el ministro de la Gobernación D. Bernabé Dávila, y que La Epoca dijo anoche que esperaba que ocurriría así, añadiendo que esto daba el efecto que habrán producido dichas declaraciones en San Sebastián. Al Sr. Alvarado—terminaba diciendo el colega conservador—que está tratando de conciliar el conflicto en Bilbao, le han sabido á cuerno quemado las declaraciones de Dávila, porque han venido á estropearle el arreglo que proyectaba.

Un corresponsal que ha conversado en Gijón con el señor marqués del Vadillo, dice que éste ha declarado que no concede la importancia que se le dá á la real orden sobre los matrimonios civiles, pues él la dictó para resolver una competencia sobre jurisdicciones, y que derogarla es darle un carácter político de que carecía.

Entiende que á aquellos que profesan ideas favorables á la libertad de cultos, deben estar interesados en sostener dicha real orden.

De Zaragoza telegrafan que ha surgido en aquel ayuntamiento un conflicto, cuyo origen se explica del modo siguiente: Ayer cumplió el plazo legal para resolver acerca de la resolución gubernativa sobre suspensión de cargos de tres concejales republicanos.

El alcalde recomendó al ministro que no repusiese en el cargo á uno de los ediles, pues los otros dos eran inocentes, advirtiéndole que si no eran atendidas sus indicaciones se retiraría, pues interpretaba con sus deseos los de la mayoría monárquica.

El ministro contestó en forma que no satisfizo al alcalde, y éste ha dimitido, creyendo que hará lo propio el gobernador. Los despachos dicen que la opinión está muy excitada y aplaude unánimemente la conducta del alcalde, al par que censura la del ministro.

Ayer noche circuló por Madrid la noticia de que el Sr. Maura había sido objeto en Mallorca de un atentado, pero un telegrama de Palma desmiente en absoluto tal versión y explica lo ocurrido en los siguientes términos:

El Sr. Maura salió pasear, según costumbre, en coche, en compañía de su hermano, desde Valldemosa á Miramar, y durante el trayecto se le disparó el revólver que llevaba en el cinto al hermano del Sr. Maura, pasándole á éste el proyectil rozándole las piernas. Por fortuna el jefe de los conservadores, resultó ileso.

Terminaremos hoy esta sección con una noticia que recibimos de París y que reproducimos con todo género de salvedades y sólo á título de información.

Un despacho de la capital de la vecina República dice que la nueva asamblea de obispos franceses que se anunció, se reunió ayer para tratar de la conducta que hay que seguir en virtud de la separación de la Iglesia y el Estado. Sabido es que el Papa les ordenó que celebraran esta nueva asamblea y les dió instrucciones sobre la resolución que debían adoptar, y que el gobierno francés dispuso lo de las sociedades culturales, contra las que el Papasemos luego lo consignó así en su reciente Enciclica.

Pues bien: los prelados franceses, después de tratar de esta materia concienzudamente, han votado por 22 votos de mayoría en favor de las Sociedades culturales.

Este acuerdo ha disgustado grandemente á Su Santidad, que dicen exclamó: «Votán contra mí como franceses que son.»

## La reforma de la ley de alcoholes

Comunican de Madrid que la comisión mixta encargada de estudiar la reforma de la Ley de alcoholes ha terminado su tarea, formulando las siguientes Bases de la ley.

En las conclusiones acordadas por la comisión se establece el principio de la unificación y simplificación del impuesto. Será éste uno solo y llevará el nombre de Renta del alcohol y de las bebidas espirituosas.

Los tipos tributarios El gravamen será percibido con sujeción á esta tarifa:

Alcohol de vino hasta 67° centesimales, 43 pesetas. Idem desde 67° hasta 88°, 56 pesetas. Idem de más de 88°, 60 pesetas. Alcohol industrial, 90 pesetas.

Los aguardientes de caña y el ron que se obtengan por la destilación directa de las mieles y los residuos de la caña, hasta 75°, 72 pesetas. Alcohol desnaturalizado, 10 pesetas.

El procedimiento para desnaturalizar el alcohol será el que la Administración disponga. El margen diferencial tributario queda fijado definitivamente en 30 pesetas.

Licencias de fabricación Para sustituir la tarifa C, suprimida (números 4.º y 5.º del Cuestionario), se establecen cuatro clases de licencias para la fabricación de bebidas espirituosas, que serán satisfechas por semestres adelantados.

La de 1.ª clase, de 4.000 pesetas, será pagada por aquellas fábricas que en los estados que han de rendir trimestralmente á la Administración, tengan un término medio de existencias que exceda de 25.000 litros de productos elaborados, con un proporcionado movimiento de ventas y salidas de almacén.

Las de 2.ª clase, de 2.000 pesetas, para las fábricas con existencias superiores á 12.000 litros.

Las de 3.ª clase, de 1.000 pesetas, para las fábricas cuyas existencias lleguen hasta 12.000 litros.

Las de 4.ª clase, de 150 pesetas, para las fábricas que sólo produzcan aguardientes anisados ordinarios.

El importe de las licencias será el mismo, sea cual fuere la localidad en que la industria se ejerza.

Las fábricas con licencia de cuarta clase, que produzcan el anisado directamente del vino, satisfarán, además de la licencia, el impuesto que á la vez produzcan, conforme á la graduación alcohólica correspondiente, con el fin de asimilar la condición de esos fabricantes á la de los otros que producen los derivados del alcohol con el impuesto ya pagado.

Para la clasificación de las licencias la Administración usará de su derecho, teniendo en cuenta los estados de la fábrica, correspondientes á los cuatro trimestres anteriores.

Los productos embottellados llevarán precisamente los precintos que gratuitamente seguirá facilitando la Administración y que servirán de garantía de procedencia, á la vez que de medio de vigilancia administrativa.

Privilegios de los cosecheros Las destilerías cooperativas continuarán gozando de la bonificación que les fué concedida por la ley Osma.

Los cosecheros seguirán conservando el derecho á destilar sin pago de impuesto el 15 por 100 de los vinos de su cosecha y los residuos de la vinificación.

Queda derogado el decreto de 29 de julio del año pasado en lo relativo á la facultad de destilar en franquicia á los compradores de uvas.

Alcohol desnaturalizado Será autorizada la desnaturalización de alcoholes, desde el grado 88 inclusive, á los fabricantes que lo soliciten sin ninguna especie de restricción; pero con la intervención de la Hacienda y en la forma que la Administración dispusiere.

Bodegas de crianza y encabezamiento Las bodegas de crianza y encabezamiento de vinos estarán sometidas á la vigilancia de la Administración; pero no necesitarán de un régimen especial, porque los alcoholes entrarán en dichas bodegas con las cuotas satisfechas.

Los cosecheros de vinos que no pidan el disfrute del privilegio de destilar en franquicia el 15 por 100 de sus cosechas, gozarán de ese mismo régimen de libertad asignado á las bodegas de crianza.

Forma del pago Se hará efectivo el impuesto en la forma que más derive el gravamen del producto hacia el consumo, hasta donde sea posible, y procurando siempre llevar la acción fiscal en ese sentido.

Por de pronto, sólo se cobrará á la salida de las fábricas cuando no sea posible su percibo en el punto de destino de la mercancía.

Exportación y circulación Al verificarse la exportación de vinos criados, encabezados, alcoholes, mistelas, aguardientes compuestos y licores, y demás productos objeto del impuesto (cervezas, barnices, conservas?) será devuelto el

importe del impuesto sobre la cantidad del alcohol del producto, al tipo de la cuota del alcohol vínico.

También se hará la devolución de derechos al fabricante de alcohol industrial que exporte alcohol neutro.

A los almacenistas seguirán llevándose las cuentas corrientes, y se conservan las guías y vendis para la circulación de los artículos expedidos por fabricantes, almacenistas y medio almacenistas (clase 8.ª), sin otra excepción que la venta al mostrador de estos últimos.

Las guías de los fabricantes de compuestos no necesitarán del visto de la administración, y los detallistas no estarán obligados á conservar otros documentos que los de circulación.

Broquería, perfumería, cervezas Quedan sometidos á los preceptos de la ley de la Renta del alcohol y bebidas espirituosas la perfumería, las esencias y otros productos similares preparados con base de alcohol.

También se propone que la cerveza quede sometida al impuesto por los grados de alcohol que contenga y á razón de la cuota del llamado alcohol industrial.

Junta consultiva Se acordó proponer la creación de una Junta consultiva permanente que aseseore á la Administración en los asuntos de la renta y estudie las reformas más urgentes del reglamento actual.

Esto último probablemente se hará por una ponencia.

## Los liberales valencianos

De algunos días á esta parte flota en la atmósfera política en que se desenvuelven liberales y demócratas de esta provincia, algo que si no está bien determinado al presente pudiera cristalizar allá para la segunda quincena del próximo mes de setiembre.

Se va generalizando entre conspicuos de uno y otro grupo la idea de que no es posible continuar haciéndose guerra ruda é implacable; de que es preciso que cese el espectáculo en plaza partida que se está dando por demócratas y liberales de la provincia y ha germinado el pensamiento de unirse, constituyendo una agrupación fuerte y robusta, con orientación única, para que sea fructífera la labor política que se realice.

Personas reflexivas de entrambos grupos verían con satisfacción que estas ideas y propósitos encarnasen en la realidad, pero ni unos ni otros han iniciado hasta hoy las gestiones conducentes al fin de referencia, que ya elar está, encontrará oposición en aquellos que sólo aspiran á que el río siga revuelto, en espera de buena pesca que satisfaga sus personales aspiraciones, aunque sea con daño evidente y quebranto manifiesto de los intereses generales de la política liberal-democrática en la provincia de Valencia.

Grandes serán los obstáculos que opongan á la unión y concordia estos elementos, que, llamándose liberales y demócratas, no observan más ley que su voluntad, ni persiguen otra cosa que el logro de personalísimas satisfacciones, aunque para ello tengan que concertarse con adversarios políticos de diferentes matices, según sus conveniencias de momento, en las diversas localidades en donde operan, pero según informes que tenemos por rigurosamente exactos, los obstáculos é dificultades encontrarán escaso eco en la opinión de quienes, mirando á los intereses generales, tienen en menos las conveniencias de tal ó cual individuo, por respetable que parezca ó en realidad sea.

Nuestras impresiones son de que se irá á la unión y á la inteligencia de los liberales y demócratas de esta provincia, con el propósito de crear un partido único con dirección bien determinada, y en la cual tengan la ponderación necesaria todos los elementos que constituyen la hoy disgregada familia democrático-liberal; partido único en el que se seguirán las prácticas, algún tanto olvidadas, propias de los organismos liberales y democráticos, en los que la voluntad de la mayoría es ley.

De esta manera las energías que se malgastan, las influencias que se interponen y el tiempo que se pierde en guerras civiles, de todo punto estériles para el bien, pueden emplearse con éxito en beneficio de los intereses de la provincia.

Es posible, casi seguro, que al fin de evitar molestias enojosas, tome la iniciativa en los prolegómenos de esta concordia persona con autoridad bastante para ello, con inteligencia bien demostrada y con recta intención evidente, y que para la fecha indicada de la segunda quincena de setiembre se constituya ya el partido liberal-democrático de la provincia de Valencia, desapareciendo en absoluto la plaza partida que hoy existe.

¿Quiénes dirigirán el partido? Aparte de las presidencias de honor que ciertamente se conferirán á los Sres. Montero Ríos, Morret, López Domínguez y Canalejas, no creemos equivocarnos al decir que se reconocerán servicios prestados durante largos años por un político de gran sentido práctico, al que se concederá sitio preeminente, debido á su dilatada historia política, y que hecho esto, serán nombrados políticos de consecuencia probada dentro de las dos fracciones liberal y democrática, para que organicen el partido único.

A título de información, y sin que por nuestra parte hayamos puesto nada de cosecha propia, damos las anteriores noticias, con la seguridad de que el tiempo, no muy lejano por cierto, las confirmará plenamente.

## Junta local de Salvamento

El presidente de esta humanitaria institución ha dirigido una comunicación á la Junta Central sobre auxilios al vapor Sirio, redactada en estos términos:

«Agustín Antolín Alabau, que al mando del laud Vicente Lacomba, tan notables y humanitarios servicios vino á prestar con motivo del reciente embarrancamiento del vapor Sirio en el bajo de las Hornizas, y la catástrofe con ello producida, es hijo de éstos poblados y tiene su domicilio en la calle Nueva de este Cabañal.»

Por las comunicaciones que la Junta hermana nuestra en Cartagena haya podido pasar á V. E. dando cuenta de cómo Agustín Antolín, con la tripulación á sus órdenes, salvó á 132 personas, las que en su mayoría hallábanse en el agua luchando con la muerte en horrible desventaja, habrá esa Junta tenido conocimiento de todos cuantos actos meritorios se han llevado á efecto para salvar, en lo posible, la vida de nuestros semejantes en el lamentabilísimo siniestro ocurrido al vapor italiano Sirio.

Los actos meritorios llevados á efecto por la tripulación del Vicente Lacomba, que la componían, á más del dicho patrón, un hijo de éste llamado también Agustín, Valentín Pascual, Fernando Monzonís, Ramón Gómez y Vicente Martí, con un hijo suyo también del mismo nombre, encierran, á juicio de esta Junta local, mayor mérito, por cuanto conoce con todos sus detalles cómo se pusieron á disposición de los naufragos recogidos, no sólo todas las provisiones del buque, sino las ropas todas que constituyen el ordinario equipaje de los marineros de esta cosa, sin que por noticias adquiridas hayan recibido por conducto oficial indemnización pecuniaria alguna con que reporen las ropas espontáneamente entregadas, dándose el caso de que los dichos tripulantes todos hayan regresado á sus respectivos hogares no teniendo más ropa que la que llevaban puesta.

La prensa y comunicaciones oficiales nos han suministrado toda clase de noticias acerca de cómo procedieron los salvadores de los naufragos, y al tener esta Junta conocimiento de que se hallaba en este puerto para rendir su viaje el ya condecorado con la cruz roja del Mérito Naval, y en tantos sitios aclamado y vitoreado patrón Antolín, esta Junta, por medio de una comisión, dió la más cordial felicitación al referido patrón y tripulantes á quienes en suerte cupo tener la dicha de ser primeros factores en el salvamento de tantas vidas.

Al dar esta Junta cuenta á la Central de haber prestado al patrón y marineros del Vicente Lacomba el debido homenaje á los sentimientos humanitarios puestos en práctica al Norte de Cabo Palos, permítese significar á V. E. que cualquier mención ó distinción honorífica que al patrón Antolín y marineros de su buque pueda venir á otorgarse, sea entregada ó hecha efectiva por esta Junta local, puesto que tenemos entendido que esto complacerá á los interesados, por cuanto en ningún sitio son tan conocidos como en aquel en que nacieron y conservaron su domicilio, y donde, á más del afecto de familia, disfrutaban de la estima de sus muchos convecinos y numerosos amigos.

Dios guarde á V. E. muchos años.—Valencia 21 de agosto de 1906.—El presidente de la Junta de Salvamento.»

## El bandolerismo en Andalucía

El corresponsal de El Noticiero Sevillano en Oserna telegrafía á dicho periódico, con fecha 20, lo siguiente:

«En la mañana de hoy, y procedente de Estepa, llegó á ésta el digno magistrado del Tribunal Supremo, D. Víctor Cobián, juez especial encargado de entender en cuanto se relaciona con el bandolerismo en la región.»

Acudieron á recibirle al límite del término el juez de instrucción del partido, D. Máximo Arredondo y funcionarios judiciales de ésta.

En edicto publicado antes de su llegada daba á conocer ésta y su objeto, que era el de inspeccionar las causas que contra el bandolerismo se siguen en este juzgado. También invitaba á comparecer ante él á cuantos vecinos quisiesen y tuviesen que hacer alguna manifestación referente á los extremos concernientes á su misión y funciones.

Señora si alguna persona habrá acudido á su llamamiento, debido á la rigurosísima reserva guardada, no sólo por dicho señor magistrado y personal que le acompaña, sino también por los funcionarios judiciales de ésta.

Según versiones de personas que merecen entero crédito, parece ser que las impresiones del Sr. Cobián con respecto á este pueblo, son por demás satisfactorias y halagüeñas; pues consignó que aquí se vive en un paraíso comparado con lo que ocurre en otros pueblos limítrofes.

Asimismo parece deducirse de alguna manifestación del Sr. Cobián que las causas que en el juzgado del bandolerismo y los procesos en ellas decretados, no debían concebirse relacionados con la política, y que el proceder del juez de instrucción de aquel distrito está ceñido á la más recta justicia.»

## Noticias generales

El ministro de Fomento conferenció ayer extensamente con los representantes de las empresas ferroviarias, tratando sobre el abaratamiento de la tarifa de transportes.

El Sr. Nakens ha escrito desde la cárcel una carta á la prensa, desmintiendo

que pidiese cantidad alguna al Sr. Ferrer. Lo que si suplico hace algún tiempo á éste fué que gestionase la venta de algunos de sus libros, para atender con su producto á la publicación de El Motín. Dice también que se escusó de escribir dos libros para que sirvieran de texto á los niños en la Escuela Moderna.

Comunican de Las Palmas haber fundado en aquel puerto el transporte alemán Alejandro Weerman, conduciendo á bordo numerosas fuerzas de infantería y material de guerra para la campaña contra los hereros. Dicha fuerza desembarcó, recorriendo las calles de la población.

De Lugo telegrafan que en Aranza, ayuntamiento de Neira, se celebraba una romería. Los mozos de Villadefrancos, Lago y Aranza, á quienes separaban antiguas rivalidades, resolvieron dirimir las en la romería, á cuyo efecto se citaron previamente. Allí, pues, acudieron los mozos armados de palos, navajas y revólvers.

Cuando mayor era la animación se arremetieron, desahoyando la romería. Hubo pánico y carreras, atropellándose los romeros. El resultado de la batalla fué el siguiente: 12 heridos graves, 20 leves y una porción de contusos por atropello. Las autoridades locales practicaron algunas detenciones.

En la romería no había Guardia civil, pues es ésta muy escasa en dichos puntos y no puede practicar un buen servicio de vigilancia.

Un telegrama de Zaragoza comunica que en el pueblo de Alhama de Aragón hubo de suspenderse el día 22 la cobranza de las contribuciones. Ayer se procedió á ejecutar varios embargos, amotinándose el vecindario y obligando con su actitud á abrir nuevamente el plazo de la recaudación voluntaria.

Dicen de Cádiz que 500 mujeres, operarias de la fábrica de Tabacos de dicha ciudad, se declararon ayer en huelga por haber impuesto el director de la misma á una de las barrenderas un castigo equivalente á dos meses de haber. La causa del castigo fué el haberle encontrado en su poder una pequeña cantidad de tabaco. Las operarias estuvieron gritando más de dos horas. La policía guardaba la puerta de la fábrica.

Otro telegrama confirma lo de los gritos, y añade que las amotinadas se negaban á salir y á nombrar comisiones para que visitasen al gobernador y al alcalde. Este, en unión de varios concejales, se presentó en la fábrica, logrando apaciguar los ánimos y prometiendo abonar de su bolsillo á la barrendera el importe del haber de dos meses, en vista de que el director de la fábrica se negó á levantar el castigo. El alcalde salió acompañado de las cigarrerías, que le vitorearon.

A la entrada de la ría del Ferrol la brigada de torpedos ha realizado varios ejercicios, haciendo explotar en el fondo varios de aquellos. A la superficie salieron casi instantáneamente millares de peces muertos.

En Valladolid el pintor de paredes Secundino Arias intentó bajar al fondo de un pozo seco que tiene en su casa para recoger una regla que le había tirado un hijo suyo, niño de corta edad; pero cuando no había hecho más que comenzar el descenso, cayó encima las piedras del brocal en que sujetaba la cuerda, ocasionando un desprendimiento que le sepultó en el fondo del pozo. Un vecino logró abrir una comunicación para que respirase el sepultado y hacer tiempo mientras llegaba material para su salvamento. El desgraciado pintor presentaba luego síntomas de asfixia y un magullamiento general. Tiénesse el propósito de solicitar una recompensa para el vecino mencionado.

Telegrafan de la Coruña que, aunque se considera fracasada la huelga de pescadores, sigue la anomalía en los muelles. Ayer hubo una pequeña alarma por haberse presentado una mujer en el muelle para impedir que un hijo suyo continuase trabajando en la descarga de carbón. Poco después un grupo de huelguistas se presentó también en el puerto, exigiéndose que en el desembarco del vapor Dragón no trabajaran esquirols. El escándalo fué grande, pero la llegada de la Guardia civil disolvió los grupos, deteniendo á uno de los huelguistas.

Durante uno de los terremotos de Santiago de Chile, la señora del presidente de la República chilena se hallaba asomada á un balcón, desde el cual cayó á la calle. Unos ladrones se arrojaron sobre la desgraciada señora que había quedado sin sentido al recibir el golpe, la cortaron los dedos de ambas manos para apoderarse de las sortijas, y la desgarraron las orejas para quitarle los pendientes. Cuando los soldados acudieron en su auxilio, la infeliz señora se hallaba moribunda.

Participan de Tolón que en los bosques próximos á aquella ciudad se ha declarado un terrible incendio, cuyas llamas amenazan destruir los caseríos cercanos. Fuerzas del ejército acudieron al lugar del siniestro y trabajan denodadamente por sofocarlo. Hasta ahora han habido tres muertos y treinta heridos y numerosos atacados de enagenación. Los últimos despachos que dan cuenta de este incendio, dicen que continúa con la misma fuerza. Las pérdidas son enormes.

Dicen de Valparaíso que el sábado se habrá restablecido la circulación de trenes. Todavía no se publican periódicos. Únicamente El Mercurio tira una hoja pequeña.

De Santiago de Chile comunican que han sido enterrados más de 500 cadáveres. Ayer hubo dos sacudidas. Créese inminente una epidemia, efecto de la descomposición de las víctimas. Entre éstas figura la célebre cantante bohemia Mintz Nadurka.



Noticias locales

Continúa la temperatura media de 27 á 28° y la máxima á 36°. En las horas más frescas de la madrugada el termómetro, en su mínimo, ha marcado 23°; lo que quiere decir que hemos vuelto á los días más duros de la Cautela. La presión barométrica es de 765 mm. y la humedad relativa de 76% y la brisa sopla del SE.

Esta tarde se han cantado en el Colegio del Patriarca por su capilla de música solemnísima vísperas, laudes y Salve, con oficio de rectoral, en honor del Dulcísimo Corazón de María, cuya festividad celebrará mañana la Iglesia universal.

Mañana á las nueve y cuarto será la misa de la fiesta, y por la tarde, después de las segundas vísperas, se hará la estación en la capilla de la Virgen, donde se cantarán los gozos.

En el Palacio Arzobispal se han recibido noticias anunciando que á fines del presente mes pasará nuestro venerable señor Arzobispo á Asturias, su país natal, donde permanecerá corta temporada, antes de emprender el viaje de regreso á Valencia.

Un telegrama de Madrid dice que el ministro de Fomento, ante las gestiones del Sr. García Berlanga, ha librado la cantidad necesaria para el replanteo de la carretera entre Requena y Cofrentes, y como están agotadas las consignaciones para caminos vecinales, el ministro ha firmado una transferencia para la construcción del de Chiva.

Añade que el Sr. García Berlanga ha presentado en razonado escrito en el Ministerio de Estado una reclamación rogando se tenga en cuenta al firmar el tratado con Francia, además de los vinos, la exportación de azafrán, que en la región de Levante se eleva á 50.000 kilogramos.

Los leprosos de Torrente se han fugado esta mañana de la casa de campo en que estaban aislados, trasladándose á la calle de San Isidro.

El vecindario se ha amotinado y el alcalde ha acudido en seguida, llevándolos al lazareto.

El señor Gobernador se ha comunicado por teléfono con el alcalde de Torrente, ordenándole que continúen aislados los leprosos y que los que no sean hijos de aquella población sean conducidos á sus pueblos.

Ahora bien, siendo inspector de Sanidad el Sr. Sanchis Bergón construyó un lazareto junto al depósito de Desamparados. ¿No podría habilitarse para hospital de leprosos, ya que en el Hospital provincial no hay local apropiado?

Carece en absoluto de fundamento, según se nos asegura por conducto autorizado, la noticia de que la Dirección de esta Sucursal del Banco de España haya dirigido una comunicación al Gobernador civil participándole que circulan por esta plaza billetes falsos.

La Dirección general del Tesoro ha dispuesto el ingreso en esta Sucursal del Banco de España de 200.000 pesetas para pago de las atenciones de la delegación de Hacienda.

La Dirección general de Clases pasivas ha concedido la pensión anual de 3.750 pesetas que cobrará por esta delegación de Hacienda, á doña María del Carmen Caravaca, viuda del contratista de la Armada D. Salvador Carvia.

La junta directiva de la Sociedad Nuevo Liceo para el año 1906-1907, ha quedado constituida en la forma siguiente: Presidente honorario, D. Antonio Vidal; presidente, D. Filiberto León García; vicepresidente, D. José María Ferrés Alcaide; secretario, D. Miguel Marco Camilleri; vicepresidente, D. Antonio García Romero; contador, D. José Fité Tamarit; tesorero, don Valentín Barca Licer; bibliotecario, don Salvador Ferrer Calatayud; vocales: don Joaquín Petit Boix y D. Vicente López Costá.

El señor delegado de Hacienda ha hecho para el lunes los siguientes señalamientos de pago: D. Gorgonio Roncal, 36.736'83 pesetas; D. Juan Valverde, 30.335'20; D. Marcario Julve, 5.227'97; D. Salvador Alfonso, 7.325'10; D. Salvador Ferrando, 10.987'88; D. Francisco Castells, 7.071'04; D. Antonio Guerrero, 34.449'14; D. Isidro Rovira, 2.143'19; D. Emilio García Flores, 889'22; D. Gabriel Izquierdo, 48.603'54; D. Eduardo Fernández Aramburo, 45.853'79; D. Rafael Barranco, 408'45; D. Bernabé Martínez, 286'50, y viuda é hijos de Elías Martínez, 345'80.

En el tren-correo de Madrid ha venido hoy D. Joaquín Reig con su distinguida esposa.

Pelayo.—Arturo, Font y Mendoza, contra Hilario, Churrey y Chatet. 20 céntimos.

El señor delegado de Hacienda ha acordado entregar á los ayuntamientos de los pueblos 3.863 pesetas que les corresponden por el 1 por 10 de premio de matrículas de 1901.

Balneario Cervellón-Villavieja, grandes reformas. Véase 4.ª plana.

Según nos participan del pueblo de Godella, se están celebrando con la solemnidad de costumbre las fiestas de sus Patronos. En la de ayer predicó un notable y elocuente sermón el joven y celoso vicario de la pintoresca ermita del Salvador Dr. D. Enrique Mahiques, siendo estruendosa la corda de ahoche y descomunales sus disparadas y engraceladas.

La función religiosa de hoy ha sido lucidísima, haciendo una filigrana de su envidiable voz el tan eminente tenor Sr. Alonso en su canto de la misa de Giner y demás motetes, siendo muy superior y contundente el panegírico de San Bartolomé que ha pronunciado el P. Oliver. Al Sanctus ha rodeado el altar mayor con hachas encendidas todo el apostolado, prometiendo ser muy lucida la procesión de esta noche, la serenata, retreta y el disparo del castillo. Mañana será la fiesta del Salvador, predicando el cura de Vinalesa. La colonia valenciana se divierte mucho en dichos festejos, organizando conciertos, etc.

Urberuaga de Ubiña. Mrrquina (Vizcaya). Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídase Memoria y guías. Se remiten gratis.

Nuestro estimado colega *El Mercantil Valenciano* se ocupa hoy de las deficiencias de que supone adolece el campamento de Paterna, y acerca de este asunto podemos decir, competentemente autorizados: Que es cierto que el campo de Paterna es pequeño, pero la Artillería no tira á mayor distancia que la que permite el terreno.

Otro efecto del campo de Paterna es el de ser ya muy conocido, de modo que en cualquier sitio en que se coloquen los blancos se conoce la distancia.

Y esto mismo hace que, sino imposible porque en los proyectiles se ven fenómenos extraordinarios, sea muy difícil el que vaya á una distancia tan lejos de los blancos como dice *El Mercantil*.

Si vieron algún proyectil á esa distancia, será más fácil suponer que alguno que lo cogió y lo echó por allí.

El día que se va á hacer fuego, desde temprano se colocan en los puntos más elevados de Paterna tres banderas, y ya saben todos los pueblos inmediatos, que es que se va á tirar al blanco. Y antes de romper el fuego se hace un reconocimiento por las inmediaciones, por si hay algún acampado allí.

Las desgracias que han sucedido son debidas á imprudencias que se cometen, por el afán de recoger los proyectiles para venderlos. Así sucedió que dos jóvenes se colocaron cerca de los blancos creyéndose que estaban seguros, resguardados por un árbol, y se les encontró muertos al ir á recoger los blancos.

Lo mismo ha sucedido en Carabanchel, que á pesar de todas las precauciones que se tomaron, los chicos se lanzaron á recoger proyectiles, dando lugar á varias desgracias. A pesar de todo, se extremarán de nuevo todas las precauciones á fin de evitar en lo posible que pueda haber alguna nueva desgracia.

Noticias militares.—Se ha remitido á la superioridad una relación de los individuos, que hallándose en condiciones, han pedido destinos civiles.

—Se ha concedido gratificación de 600 pesetas anuales al oficial primero de este Gobierno militar D. Joaquín Ceano Rivas por llevar diez años de servicios en dicho empleo.

—En la secretaría del Gobierno militar de esta plaza se interesa la presentación de doña Amalia Lázaro Rives para enterarla de un asunto que la incumba.

—Al comandante de Artillería D. José Corbí Garrigó se le ha concedido la cruz de la orden de San Hermenegildo.

—Ha sido nombrado ayudante del regimiento de caballería de Alcántara el primer teniente D. José Serrano.

Esta mañana se han reunido las comisiones de la Junta de Obras del Puerto, informando varios expedientes.

Nos dice el señor Gobernador que el concejal arrojado ayer por el alcalde de la Casa Ayuntamiento de Játiva, ha sido entregado al juzgado, en cuyas manos está el asunto.

La Banda Municipal amenizará mañana el paseo de la Alameda, de nueve y media á doce de la noche, interpretando el siguiente programa:

- 1.º «Alfonso el Noble», marcha, Urizar.
- 2.º «Tête á tête», vals, Lope.
- 3.º «Nit de albaes», poema, Giner.
- 4.º «Serenata é intermedio», Bebé, Lope.
- 5.º «Sigurd», ópera, Reyser.
- 6.º «Le Consort», marcha, Allier.

En una carta de Teruel fecha 23 del actual leemos lo siguiente:

«Las madrugadas no son frescas, sino frías. Un labrador nos ha dicho que estos días pasados, y aún hoy ha llegado el rocío á ser tan frío como la escarcha, y que al dirigirse al campo lo ha tenido que hacer embocado en su manda, por el frío que se notaba antes de salir al sol.»

Hay que envidiar á los turolenses.

El secretario de Sala de esta Audiencia Sr. Pardo de la Torre ha sido trasladado con igual destino á la de Granada, nombrándose para cubrir la vacante interinamente á D. José Rovira de la Canal.

Hoy ha llegado á nuestra ciudad la aplaudida artista Josefina Cháffer, que, como dijimos, hará la próxima campaña en el popular teatro de Ruzafa. La compañía del expresado coloso está ya completa y en la semana próxima comenzarán los ensayos.

El consulado de Cuba en Valencia nos participa lo siguiente:

«Según me comunica el señor cónsul general en Barcelona, la insurrección de Cuba, según cablegrama del Gobierno de la República, ha sido dominada, reinando completa tranquilidad en el país.»

El 1.º de setiembre abrirá el antiguo y acreditado Colegio de Boix (Torno de San Gregorio, 7 y 9) las clases de primera enseñanza, y las de segunda el 1.º de octubre, siendo acompañados á las clases y vigilados los alumnos oficiales por los inspectores del Colegio en el Instituto. Está incorporado á este Centro y el profesorado es titulado. Las clases reúnen condiciones higiénicas inmejorables. Se reciben encargos de matrícula. Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes y externos. Pídanse reglamentos en la portería.

La antigua casa editorial *La Bordadora* de Barcelona viene á aumentar el crédito obtenido durante 30 años con sus publicaciones de bordados *La Guirnalda* y *La Bordadora*, *El Cofrecito de Labores* y *La Mariposa*; introduciendo en ellas importantes y continuas mejoras, como lo demuestran los cuadernos que acaban de publicar en el corriente mes, muestra palmaria de que lleva la vanguardia de las publicaciones similares modernas, tanto por lo artístico de sus dibujos, como por su novedad y sencillez.

La administración de Barcelona, calle Archs, núm. 8, pral., remite números de muestra gratis.

La junta de gobierno del Círculo Taurino ha acordado por unanimidad celebrar una velada necrológica en honor del que fué su presidente honorario D. Pascual Millán. Al efecto ha solicitado trabajos para que se lean en la misma de los principales escritores taurinos de Valencia y resto de España y Francia.

WICHY FUENTE HERON

A 25 céntimos sin envase, cura el estómago, facilita la digestión y abre el apetito. Indispensable para los magos delicados y da un sabor más agradable al vino que el agua de Seltz. Depósito: Este, 18, Barcelona; Pelayo, 21, Valencia; farmacias y droguerías.

Mañana, á las cinco y media, en el gran balneario «Las Arenas», se dará un escogido concierto por la brillante banda de música del Patronato de Pueblo Nuevo del Mar.

Por razón de la litina que contienen las sales del Pilar, eminentes médicos las prescriben para combatir las afecciones del hígado, riñones é intestinos.

Los vecinos de Manises celebrarán mañana su gran fiesta á la Virgen de la Soledad, predicando D. Salvador Esteve, capellán del Colegio del Patriarca.

El Enolatoro Zarza-Costas es el mejor depurativo de la sangre y antipéptico. San Vicente, 149. Farmacia Dr. Costas.

En el negociado central de Quintas del Excmo. Ayuntamiento de esta capital se interesa la presentación de los individuos que han servido en el regimiento de Melilla para entregarles documentos que les interesan y se expresan á continuación:

Emilio Donat Benot, Francisco Martín Herrero, Vicente Fernández Esteve, Enri que Payá Cabanes, José Sánchez Estévan, Antonio Fabregad Cardó, Manuel Moliner Gil, Juan Morán Castelló, Vicente Patrocinio Ibáñez y Pedro Sánchez Rodríguez, y Mariano Guillem Santamaría, del regimiento de Córdoba.

Los Sres. Verdú hermanos, dueños de la antigua casa de Llorca, San Vicente, 78 y 80, anuncian al público la nueva apertura del establecimiento con notable rebaja de precio en todos los artículos de verano.

Continúa en la parroquia de San Martín celebrándose con gran solemnidad el novenario del glorioso San Ramón Nonato, predicando el prior de la V. O. T. de la Merced Dr. Moll unos sermones teológicos-morales.

Esta antiquísima cofradía, fundada en el siglo XIV en el convento de la Merced de ésta, ha recobrado al presente mucho de su antiguo esplendor, celebrando, como se hacía en dicho convento por los religiosos mercedarios, el solemne novenario de tan milagroso Santo, como no se había hecho nunca después de la excomunión, y preparando para el próximo viernes, día propio de la festividad, una magnífica función religiosa.

Mañana saldrá de este puerto el trasatlántico francés *Aquitain*, conduciendo emigrantes al Brasil.

Herpéticos. Balneario oficial de Santo Tomás, manantial de aguas sulfurosas, situado junto á la iglesia del Grao, Valencia.

La colonia y demás vecinos del pintoresco pueblo de Rocafort se disponen ya á celebrar los días 2, 3 y 4 del próximo setiembre sus anuales fiestas en honor de Nuestra Señora del Consuelo, de Santa Bárbara y del Santísimo Cristo, estando ultimando ya el programa de sus festejos, que prometen ser lucidísimos.

También los vecinos de Cuart de Poblet celebrarán los indicados días sus funciones tradicionales en honor de su patrono San Onofre, la Virgen de la Luz y el Santísimo Cristo.

Daremos mayores detalles.

Para ensanchar un negocio puesto en práctica y de grandes rendimientos, se necesita un socio con pequeño capital.

Razón, en la Casita Blanca, Correjería, 31.

¿Cuáles son las dentaduras mejores y más económicas? Las de níquel y aluminio doradas, que con privilegio de invención construye doña Aurelia Cavazzuti. Calle de la Paz, letra B.

El habilitado de retirados de la escala de reserva que cobran sus haberes por Guerra pagará la mensualidad corriente desde el lunes próximo por la tarde.

En el tren-correo de Madrid han salido esta tarde D. Francisco Martínez Bertolet, D. Carlos Dupuy de Lome, Mr. Maurice Louise y D. Agustín Paredes.

Se nos ruega la inserción de las siguientes líneas:

«La nueva mejora introducida en la parroquia de San Bartolomé la noche de sus maitines, colocando en la araña de cristal del centro de aquel hermoso templo en vez de velas de cera focos eléctricos, si nos hemos de hacer eco de personas no menos piadosas que ilustradas, no ha producido el mejor efecto. Fundándose en lo que dispone la rubrica, cuando ordena que dichos reverberos de luz artificial tan solo deben emplearse para alumbrar la oscuridad de las iglesias y no para iluminar los altares é imágenes, debiéndose servir siempre para esto de la cera de avejas.

Además aquellos focos—añaden—tan solo deben brillar durante la noche, que es cuando hace falta su potente luz, no durante el día, en que los rayos del sol todo lo alumbran; resultando un contrasentido gastar la electricidad ó su luz cuando no hace ninguna falta su esplendor. Y como en dicha araña—dicen—no se pueden colocar cirios, resulta tan solo de puro adorno para los actos del culto. Mejor hubiera sido colocar otros aparatos, como en la Catedral, para alumbrar por las noches la iglesia, y reservar aquella artística araña de cristal para que ostentara tan solo luces de cera como en las demás parroquias; pues parecía una cosa fuera de su lugar ver en pleno día brillar tantos focos eléctricos en una función religiosa, gastando inútilmente su fluido, como no se haría en un salón.»

¿Quiere usted un buen servicio fúnebre? La Soledad, 20, Avellanar, 20. Tel. 549.

Crónica religiosa

Cultos para mañana. En la iglesia de Santa Catalina Mártir, á las cinco rosario matutino, Salve, himno, plática y misa de Comunión general. En la Metropolitana Basílica, á las nueve y media misa conventual con sermón. En las parroquias, á la misma hora, menos en la de San Nicolás que será á las diez. En las Escuelas-Pías, día segundo de Cuarenta-Horas. Por la tarde á las cuatro

DESCONFÍAR de las muchas imitaciones  
**RHUM QUINQUIN**  
El sin rival tónico para el cabello, de  
**Crusellas Hno. y C.ª, Habana**  
Se halla en todas las casas bien reputadas.—Agentes J. Armenteros.—Barcel.

R. I. P. A.  
Todas las misas que se celebrarán mañana domingo 26 de agosto de 1906, en el Real Colegio de Corpus-Christi (del Patriarca), serán en sufragio del alma de  
**EL MUY ILUSTRE SEÑOR**  
**D. ANTONIO CORTINA GALLEGÓ**  
en cumplimiento del primer año de su fallecimiento  
Su viuda é hijos suplican á sus parientes y amigos le encomienden á Dios y asistan á cualquiera de dichos actos, de lo que quedarán muy agradecidos.  
El lmo. señor Obispo de Loryma tiene concedidos 40 días de indulgencia por cada misa que oyeren, sagrada Comunión que aplicaren ó parte del Santo Rosario que rezaren ó Via-Cruceis que practicaren por el alma del finado.

LA SEÑORA  
**D.ª AMPARO MERLE VARGAS**  
de Piscopo  
falleció el día 26 de agosto de 1889  
R. I. P.  
Todas las misas rezadas que mañana domingo día 26 se celebrarán en la iglesia parroquial de Santa Catalina y San Agustín y en la Real Capilla de Nuestra Señora del Milagro, serán aplicadas en sufragio de dicha señora.  
Sus hermanos ruegan á los demás parientes y amigos la asistencia á alguna de dichas misas.

Todas las misas que se celebrarán el lunes próximo, en la Real Capilla de Nuestra Señora de los Desamparados, serán en sufragio del alma de  
**D. MIGUEL SANCHIS BERGÓN**  
que falleció el día 27 de agosto de 1894  
R. I. P.  
Su viuda, hijos, padres, madre política, hermanos y sobrinos suplican á sus amigos la asistencia á alguno de dichos actos religiosos, de lo que recibirán favor.

En la iglesia del convento de religiosas franciscanas de la Puridad se celebrará el día 27 del actual, á las nueve y media, un funeral en sufragio del alma de  
**EL SEÑOR**  
**Don Pascual Albert Climent**  
Ex-decano del Colegio de Procuradores de los Tribunales  
La junta directiva del mencionado Colegio, ruega á los parientes y amigos del finado se sirvan asistir á dicho acto.  
El duelo se despide en la iglesia.

**Sección religiosa**  
SANTOS DE MAÑANA.—El Purísimo Corazón de María y San Gabino, papa y mártir.  
CUARENTA HORAS.—Continúan en la iglesia de las Escuelas-Pías; se descubre á las 5.30 y se reserva á las 7.  
ADORACIÓN NOCTURNA.—Stma. Trinidad.  
CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de la Leche, en San Andrés.  
SANTOS DEL LUNES.—S. José de Calasanz confesor y fundador.  
CUARENTA HORAS.—Concluyen en la iglesia de las Escuelas-Pías; se descubre á las 5.30 y se reserva á las 7.  
ADORACIÓN NOCTURNA.—Santa Bárbara.  
CORTE DE MARIA.—Ntra. Sra. de la Divina Providencia, en Santa Cruz.

**Vacunación contra la Rabia**  
Sucursal del Laboratorio del Dr. Ferrán.  
**DIRECTOR: RAMIRO RUIZ**  
Médico por oposición del Cuerpo Municipal de Sanidad.  
Pascual y Genís, 5. Valencia

**HOMEOPATIA**  
Neuro-angiótica, fórmula exclusiva del doctor Gines, contra las enfermedades de los  
**NERVIOS Y DE LA SANGRE**  
Calle de Luis Vives, 2 (esquina á la del Mar) Consultas, de diez á dos.

**GRANJA MORODER, MONCADA.** Leche de vaca á domicilio. Litro 45 céntimos, medio litro 25. Depósitos: Comedias, 4, Palomar, 16 y Ferrereria de don E. Ferrer, Barcas, 1.  
**CURACION COMPLETA DEL Dolor de Muelas**  
ODONTALGIA ANALGESICO. Probado y eficaz. Único punto de venta en Valencia, Botica del Dr. B. Aliño, plaza del Mercado 52, (al lado del estanco.)



Información municipal

Se han confirmado las impresiones que nos trasmirió la Agencia Mencheta respecto al Alcalde de Valencia.

Asociación valenciana de Caridad

Balace semanal. Quinta semana del 18 al 24 de agosto. Pobres inscritos en el distrito del Centro, 40; Audiencia, 24; Universidad, 28; Teatro, 33; Hospital, 73; Misericordia, 95; Museo, 95; Ruzafa, 36; Vega, 81; Puerto, 11. Formando un total de 519, que a razón de dos comidas diarias, suman 7.266 raciones.

La peseta milagrosa

Haria como dos horas que habían salido de la aldea. Con el pequeño y miserable hato a las espaldas, descalzos, callados, entristecidos, caminaban los dos hermanitos Miguelito y Pilarcita, que así se llamaban.

Sucesos

Desgracia.—Un pobre llamado Francisco Lledó Gómez, de 58 años, que dormía en la escalera de las torres de Serranos, ha caído, quedando muerto. El juzgado ha levantado el cadáver. Monedero falso.—Un concejal del Ayuntamiento de Algineu ha detenido y entregado a la Guardia civil a un sujeto llamado Martín Picazo Calvo, de 24 años, que se dedicaba a la expedición de monedas falsas, ocupándole varias de ellas.

TEATROS

MARINA DEL CABA.—El elemento joven de la colonia veraniega del Cabañal se divierte. Anoche organizó una función teatral, que fué un éxito y valió a sus organizadores muchas y legítimas felicitaciones.

Fiestas populares

En Paterna. Hoy y tres días siguientes se celebrarán en esta villa muy solemnes fiestas, con arreglo al programa siguiente: Día 25.—Al amanecer vuelo general de campanas y disparo de morteretes, acto que se repetirá al medio día. Al anochecer pasacalle por los dulzaineros y a las nueve por la música del pueblo.

—Tomad y ponerla a remojo—decíale el panadero.—Es peor que un dolor de muelas y más falsa que el mismísimo Judas. —No tenemos más dinero. Tenemos hambre. Estamos dos días sin comer—contestaban lloriqueando.

Era un amanecer de febrero. En la posada reinaba ese movimiento ordenado de las madrugada. Entre aquel confuso ir y venir de pasajeros que preparaban sus carros, arreglaban sus hatos y aparejaban sus caballerías, aparecieron Miguel y Pilar.

De repente, atacados de profunda emoción, prorrumpieron en amargos y angustiosos sollozos. Atraídos por los llantos, formose numeroso grupo enderredor de los afligidos hermanos, que no cesaban de llorar.

OLEOGRAFÍAS

- La Sagrada Familia. . . . . ejemplar 350 pts
La Inmaculada Concepción. . . . . 350
Sagrado Corazón de Jesús. . . . . 4
La Virgen del Carmen. . . . . 350
San José. . . . . 350
Sagrado Corazón de María. . . . . 5
Jesús ante Pilatos, con la sentencia. . . . . 5
San Antonio de Pádua. . . . . 350
Cristo en Cruz. . . . . 250
Santa Teresa. . . . . 350
Mater Dolorosa. . . . . 350
San Luis Gonzaga. . . . . 350
La Llegada al Calvario. . . . . 525
San Vicente Ferrer. . . . . 500

Asuntos históricos

- Doña Juana la loca. . . . . ejemplar 1 pts
Testamento de Isabel la Católica. . . . . 4
Últimos momentos de María Stuart. . . . . 4
Hamlet. . . . . 4
La vuelta del torneo. . . . . 4
Dos chulhas (tipos andaluces)
Dos cuadros que forman pendant. . . . . el par 8
Sobre tela y montadas en bastidor
Doña Juana la loca. . . . . ejemplar 650 pts
Últimos momentos de María Stuart. . . . . 7
Cristo en Cruz. . . . . 7
La Sagrada Familia. . . . . 7
Dos chulhas (tipos andaluces)
Dos cuadros que forman pendant. . . . . el par 14
Pueden adquirirse estas oleografías en la Administración de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, único y exclusivo depósito en esta ciudad y provincia.

ULTIMA HORA

Conferencias telefónicas AGENCIA MENCHETA

Madrid 25, 15'15. "El Imperial". A pesar de los optimismos ministeriales, duda de que el Gobierno cuente con el apoyo del Parlamento para la realización del programa radical. "Urge—dice—que se abra pronto el Parlamento. Cada prohombre liberal tiene su programa, y esto dificulta la labor ministerial." "El País". Se ocupa del conflicto de Bilbao. Reconoce igual derecho en los patronos que en los obreros, pero dice que éstos sufren las consecuencias de la huelga en Bilbao. Cree que debía abrirse una amplia información para deducir responsabilidades y exigirlas. "El Liberal". Cree que el Sr. López Domínguez, desmintiendo las manifestaciones del Sr. Dávila acerca de la huelga de los obreros de Bilbao, ha entorpecido la solución. Duda que el jefe del Gobierno aconseje al rey que reciba en audiencia a la comisión de patronos de Bilbao, que va a exponerle quejas. "El Nacional". Juzga la situación política actual. Dice que las divisiones entre los liberales son hondas y los agravios recientes. Cree, sin embargo, que nada se opondrá a la realización del programa radical del Gobierno, por que se impondrá el patriotismo. "La realización—escribe—del programa radical depende de la voluntad del Gobierno."

Oficiales. El Sr. Dávila nos ha dicho que las huelgas en Castro-Urdiales y Bilbao siguen en el mismo estado y que en ambos puntos reina tranquilidad. Ha añadido que la permanencia del señor Alvarado en Bilbao indica esperanzas de que se llegue a un acuerdo. El alcalde de Zaragoza. El Sr. Dávila nos ha dicho que ha recibido la dimisión del alcalde de Zaragoza, pero que todavía no ha tomado resolución ninguna. La «Gaceta». Inserta la convocatoria para oposiciones a médicos de la Armada. Concediendo un plazo de seis meses a los toreros supernumerarios para que presenten el certificado de prácticas. Estadística del movimiento de población en lo que va de año. Resultan 56.038 nacimientos. 37.362 defunciones. 13.588 matrimonios.

De Bilbao

Los presidentes de las sociedades patronales, según telegrafiaban de Bilbao, celebraron una reunión. En ella acordaron protestar de los conceptos que se atribuyen al ministro de la Gobernación y lamentar los errores en que incurrieron los periódicos en sus informaciones sobre los sucesos de Bilbao.

Este hizo historia de la huelga y lamentó las censuras que se le han dirigido.

Propuso el nombramiento de una comisión prestigiosa que visite en San Sebastián al rey y al jefe del Gobierno y les informe con exactitud del proceso de la huelga.

Fue aprobada por unanimidad esta comisión, procediéndose inmediatamente a su nombramiento.

En este momento circulan noticias graves por Madrid referentes al estado de la huelga. Dícese que la Guardia civil se ha visto precisada a tirotear a los huelguistas en la mina las «Hernosas».

Cerca de la fábrica «La Vasconia» los revoltosos intentaron levantar los rails del tranvía. Lo impidió la Guardia civil. Circulan otros rumores todavía más graves. Los guardias municipales han detenido a 16 de los promovedores de la algarada de ayer en la calera de Iturrigorri.

Ayer apareció estropeada la cañería que conduce el agua potable a Sestao. Fue recompuesta, ignorándose quiénes sean los autores.

Dícese que los huelguistas han recibido dinero de Madrid para mantener la huelga.

El magistrado Sr. Cobián, que instruye el sumario por el bandolerismo en Estepa, ha propuesto los siguientes remedios: Aumento de la Guardia civil. Aumento de la consignación para confidencias. Intervención de los fiscales en los procesos y una campaña energicamente moralizadora.

Un periódico inserta un comunicado de Ferrer.

Desmiente en él que escribiese ningún folleto solo ni acompañado.

El autor del folleto a que se alude fué Estévanez y el editor Mateo Morral.

Dice que lo declara allí por no hallarse el Sr. Estévanez en España. Justifica los errores que comete la prensa por la forma en que se recogen las notas en los juzgados.

Dice que de otros errores no hace caso, por que el día del juicio oral, si antes no se pone en libertad, quedarán desvanecidos.

De Bilbao

Dícese que el lunes reaparecerán los periódicos. Se susurra que existe el proyecto de organizar una manifestación, con objeto de protestar de la situación anormal por que atraviesa Bilbao.

En Galdames se ha cometido un robo de importancia.

Dícese que los autores son huelguistas. Las corridas de toros suspendidas se celebrarán en el mes de setiembre.

Sin embargo, otros añaden que mañana se devolverá el dinero a los poseedores de localidades, por haberse desistido definitivamente de celebrar las corridas.

En Sorrosa la Guardia municipal disolvió a estacazos a un numeroso grupo de huelguistas que invadía la carretera.

Muchos huelguistas abandonan la capital, trasladándose a sus pueblos. Los generales Sres. Valenzuela Ferré y Castellón recorren la capital desde las cuatro de la madrugada.

Se ejerce gran vigilancia sobre ciertos elementos sospechosos recientemente llegados aquí. Ha marchado a San Sebastián la comisión nombrada para informar al rey y al jefe del Gobierno de la situación de la capital. (Este último despacho ha llegado aquí a Madrid mutilado por la censura).

Cotización

En el corro se han hecho hoy: El 4 por 100 interior a 81'60. Los francos: 100.000 a 11'15; 475.000 a 11'05. Las obligaciones del empréstito a 100'15.

Los alcoholeros

La comisión encargada de proponer la reforma de la Ley de alcoholes ha celebrado hoy su última reunión, dando por terminados sus trabajos.

Las conclusiones las redactará el presidente Sr. Rodríguez. Los vocales se han despedido del presidente, cruzándose frases de mútua consideración.

Esta noche salen para Valencia los señores García Berlanga, Carbonell y Martínez Ymbert.

De San Sebastián

Llegó a las 9'40 el Sr. Alvarado. Con los demás ministros subió a Miramar, informando al rey del estado de la huelga de Bilbao y de otros asuntos.

El Sr. López Domínguez ha sido autorizado por el Sr. Dávila para desmentir las afirmaciones que le atribuye la prensa acerca de la huelga de Bilbao.

«No han podido oír los periodistas al señor Dávila las manifestaciones que le atribuyen—ha dicho el presidente,—porque éste hace algunos días que no les recibe ni les facilita noticias.»

El general Sr. Zappino ha marchado a Bilbao con una compañía de ingenieros. Ha sido autorizado un mitin que proyectan celebrar mañana los tipógrafos con objeto de pedir la vuelta al trabajo.

De Bilbao

Ha sido detenido un sugeto que capitaneaba ayer el grupo que tiroteó a la Guardia municipal.

Asimismo ha sido detenido el alcalde del barrio de Cantarranas, por ser uno de los que tiroteaban.

Los moldeadores han reanudado el trabajo. En la estación un grupo de huelguistas ha apedreado a sus compañeros, que se oponen a que se reanude el trabajo.

Ha marchado a Madrid la comisión encargada de informar al rey y al jefe del Gobierno acerca de las causas de la huelga.

Se ha producido esta mañana en el Paseo de Gracia.

La causa ha sido un detenido que conducían los agentes de la autoridad, y que a pesar de las precauciones que él adoptadas, primero quiso arrojar debajo de un tranvía y luego estrellarse contra un árbol.

Los de la solidaridad. Ayer celebró reunión la comisión de la solidaridad.

Acordó celebrar una serie de mitins, al final de los cuales se aprobarán las conclusiones que han quedado ya redactadas.

Son éstas: Pedir al Gobierno y al Parlamento que derogue la ley de jurisdicciones. Id. una amplia amnistía por delitos de opinión.

Estos actos servirán de preparación para la campaña parlamentaria que realizarán los republicanos, regionalistas, carlistas e integristas.

Se acordó apoyar al ayuntamiento de Badalona y a otro del distrito de Granollers contra el caciquismo y en pró de la moralidad política.

El Sr. Girona dió cuenta de las gestiones realizadas en Madrid cerca del Sr. Salmeron para conseguir la amnistía de los delitos políticos.

Desde Castellón

Castellón 25, 16'15. Desgracia.—Riña. Un tren arrolló cerca de Alcalá un carro, quedando destrozado y muertos el carretero y la caballería.

En Vistabella riñeron dos sugetos por resentimientos antiguos, resultando uno de ellos gravemente herido.

Junta de Sanidad

Se ha reunido esta mañana la Junta de Sanidad, bajo la presidencia del Gobernador.

Este ha elogiado la labor de dicha Junta, considerándola altamente beneficiosa para la salud pública.

Fiestas en Benicarló

El Gobernador civil marcha esta noche a Benicarló, invitado por el marqués del mismo nombre, con objeto de asistir a los festejos que allí se celebran.—Armengot.

EXTRANJERO

La insurrección cubana. París 25.—Dícese que el gobierno de Cuba ha encargado cuatro cañones de tiro rápido a una fábrica alemana.

Cotización oficial

Servicio exclusivo de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Madrid 25, 17-30. 4 por 100 interior fin mes. . . . . 81'60

4 por 100 interior fin próximo. . . . . 81'60
Amortizable 5 por 100. . . . . 100'20
Banco de España. . . . . 000'00
Tabacaleras. . . . . 336'00
Cambios París. . . . . 11'05
Cambios Londres. . . . . 00'00

París 25. 4 por 100 exterior. . . . . 96'57
Azucareras, 00'00, 00'00, 00'00. BELTRÁN.

Sección amena

El hijo de un avaro refiere un accidente de que ha sido víctima su padre.

—Se paseaba—dice—en bicicleta por el campo, cuando de pronto da contra un árbol y le levantan sin sentido.

—¡Pobre hombre!—exclama un malicioso.—¡Por una vez que da, lo hace con verdadera desgracia!

—¡Ah!—exclama Cedeón.—¡Qué cara es la vida en Madrid! He llegado hace veinticuatro horas y ya he gastado sesenta mil duros.

—¡Sesenta mil duros! ¿En qué? —He comprado una casa en la calle de Preciados.

Un domingo en el campo se oyen repetidos disparos de escopeta, hechos por los cazadores. Al oírlos, exclama indignada una perdid. —¡Pero esos hombres, según veo, no respetan el descanso dominical!

CHABADA. ¿Con que segunda-tercera Aniceto con Pilar, y los dos no cinco-cuarta lo que les puede pasar? Según me dice una cinco, que con él ha trabajado, no tiene cinco pesetas y a más se encuentra parado. Ambos se muestran contentos, aunque asegura su hermana tendrán todo entre los dos. para pasar la semana.





BORISOL

Antiséptico Antipútrido y Desinfectante

Se emplea contra los males de los PARPADOS, OIDOS, NARIZ, BOCA, AFECCIONES DE LA MATRIZ Y OTRAS, Caja, 2,25.—Farmacia de G. Torres Muñoz, calle de San Marcos, 11, Madrid, y principales de España.

LOECHES (La Margarita)

Balneario Cervellón VILLAVIEJA Provincia de Castellón

Agua bicarbonatada y sulfatada cálcica. Médico-Director Dr. D. Clodomiro Andrés. BAÑOS DE FUENTE CALDA Y TERMALES DE POZO — ABIERTO DESDE 1.º DE MAYO A 31 OCTUBRE

Academia "Luis"

2.ª enseñanza y carreras especiales Director D. Francisco Luis, Profesor Ayudante DEL INSTITUTO

Colegio de la Encarnación PARA SEÑORITAS

Establecido en la calle de Hernán Cortés, número 16, principal Desde el día 1.º de Septiembre queda abierta la matrícula y reanuda las clases en este antiguo Colegio...

Vino Nuez de Kola y Kola Granulada

Preparados por el Doctor Costas La Kola es un alimento de ahorro, antineurasténico y excitante del sistema muscular...

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA

Salidas fijas todos los domingos, a las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVEGACION.

Balneario de Ntra. Sra. de la Cabeza BURJASOT (VALENCIA)

AGUAS BICARBONATADAS, SODICAS, FERRUGINOSAS Médico-director Enrique Pelluch

Alhama de Aragón Balneario de Guajardo

Establecimiento de primer orden, montado con arreglo a los últimos adelantos de la ciencia...

Agua mineral natural Purgante y Curativa de LAS ECZEMAS, herpes, seborreas, sarna erisipela y, en general, LAS ENFERMEDADES DE LA PIEL.

Superior a la boricina, al ácido bórico y al borato de sosa; más soluble en frío y en caliente, y más eficaz como preservativo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel.

Triana Valencia y Gerona PASADOBLES DEL MAESTRO LOPE Para BANDA. Se venden en casa de profesor de la Banda, Vicente Canot, Gracia, 70, bajo.

VAPORES Compañía Valenciana DE NAVEGACION SERVICIO REGULAR DE VAPORES

Compañía de vapores de Viñuesa de Sevilla Nuevo Valencia

Godella Se alquila una espaciosa casa en la calle Ancha, 19, con jardín y puerta a la calle del Pino...

5 PESETAS DIARIAS pueden ganarse trabajando a comisión negociando fácil.

NODRIZAS Una viuda de Teruel, de 25 años, leche de 3 meses, desea criar en casa de los padres...

DINERO economico en condiciones ventajosas. Se facilita a los militares, empleados, comerciantes y propietarios...

Virus contra SERPETA Virus contra NEGRILLA De D. J. Andrés y Fabiá, farmacéutico premiado

Las Esquelas Mortuorias SE ADMITEN EN "La Correspondencia de Valencia" hasta las 6 y media de la tarde

Servicio de vapores especialmente propios para el transporte de fruta y vino

Nueva Línea Para Alicante, Almería, Motril, Cádiz, Gibraltar, Canarias, Tánzer, Casa Blanca, Mazagán, Safí y Mogador.

COMPANIA SEVILLANA Itinerario fijo El Clérvano

Compañía Marítima Comercial SOCIEDAD ANONIMA (Barcelona) Servicio de vapores al Norte de España

ALQUILERES Se alquila el primer piso y un espacio porche, con comunicación interior y exterior...

VENTAS Se venden cuatro casitas de nueva construcción, con sus corrales, y bien alquiladas...

HUESPEDES Se desean dos o tres caballeros, para tratarlos como de familia, con asistencia o sin ella, casa inmejorable...

Pérdida Se suelta a quien se haya encontrado un perro Fox-terrier, que responde al nombre de Birk...

Pérdida Se suelta a quien se haya encontrado dos llaves de hierro, que se hallan en la calle de Colón, 9, principal y se le gratificará.

Persianas No comprar antes de visitar al establecimiento de I. Masía, calle Calatrava, 1 y 3, donde encontrarán de todas clases y gustos...

A las señoras en estado interesante

Los molestos vómitos de las embarazadas cesan con el uso de la MA GNE-SIA EFERVESCENTE AL OERIO DEL DR. COSTAS, que también es muy eficaz en las malas digestiones, acideces, extrínimiento, mareo, etc.

Servicios de la Compañía Trasatlántica Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 24 de Coruña El vapor Alfonso XIII

Línea de New-York, Cuba y Méjico El día 26 de Agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz.

Línea de Venezuela-Colombia El día 4 de Agosto saldrá de Barcelona, el 18 de Málaga y el 15 de Cádiz.

Línea de Filipinas El día 4 de Agosto saldrá de Liverpool y el 21 de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias

Línea de Buenos Aires El día 3 de Agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz.

Línea Fernando Póo El día 25 de saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz.

Línea de Canarias El día 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de VALENCIA, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz

Línea de Tánger Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados.

Para más informes, dirigirse a los consignatarios en Valencia, Sres. Ivens y Compañía en Comandita, Mar, 59, entresuelo.

FOLLETIN (27)

LA HERMANA DEL MUERTO

DIRECCION RESERVADOS (PROHIBIDA LA REPRODUCCION)

(Continuación)

Lo largo de la visita la intrigaba. ¿Qué podía hacer una gran señora media hora en casa Rosalía Charron?

—Y bien, señora, ¿estaba en casa, verdad? —Sí, señora; muchas gracias.

—Es una mujer digna de interés, se lo aseguro; muy económica, nada gastadora, no sale nunca, como no sea para trabajar...

—¿Qué atractivos podían tener para Armanda el Museo, el jardín Lecoc, la fuente petrificante y las iglesias romanas y subterráneas de la villa aovernesa?

—Podían sus ojos ver con interés las maravillas del arte ó de la naturaleza cuando tenía el alma acogonada por relatos sombríos?

—Volvió a su casa lentamente, turbada por el peso de tristes presentimientos. Quería estar allí al regreso de su herma-

no, con objeto de no perder ninguno de los preciosos minutos que debían despejar la situación.

Luis se había presentado inútilmente en el despacho del procurador, ausente durante todo el día.

Del despacho del magistrado, donde Engilbert había obtenido el nombre y la dirección del abogado de Farjeol, fué á la calle Blatin, donde vivía el defensor.

Luis hizo pasar tarjeta. El criado le trajo otra, en la que el abogado le rogaba que volviera á las dos, pues estaba ocupadísimo.

El joven hizo á pie el camino que le separaba del barrio de la estación. Comunicó á Armanda el escaso éxito obtenido.

Ella no le habló de su salida, ó mejor, del paso dado, pero á las frases de su hermano añadió:

—¿Irá contigo á casa del abogado. Cuando la campana de la Catedral dió las dos, la puerta del abogado Raymond se abrió ante ellos.

El abogado era un hombre de 35 años, aproximadamente. De conversación agradable, incisivo en la frase, había llegado por su laboriosidad á la situación que ocupaba.

El joven abogado gozaba de la reputación merecida de un talento de que había dado pruebas en muchas ocasiones.

al principio la habitual locuacidad del defensor. Eran demasiado allegados al muerto para no poner en guardia la desconfianza del letrado Raymond.

—¿Presentaban aquellos jóvenes en su casa con intención de perjudicar á su cliente? —¿Iban por el contrario á despejar la situación?

—¿Habían hallado alguna pista? No necesitó mucho tiempo para darse cuenta de que se las había con amigos.

Esto le bastaba. Raymond vióse de nuevo dueño de sí mismo. Hablaban largamente.

—Respecto á la visita que desean ustedes hacer á la cárcel—dijo—puedo asegurarles que la obtendré. Cueste lo que cueste, la tendrán ustedes. Si es preciso luchar, lucharemos.

Estoy cansado de los procedimientos que emplean ciertos magistrados en el asunto que nos ocupa. Es toy indignado por la publicidad escandalosa que se da al interrogatorio.

—¿Creen ustedes—continuó animándose por grados—que el abogado defensor está menos enterado que el público? Es indigno, pero es así. Sin embargo...

A pesar de todo, no me acobardo: todavía no se ha dicho la última palabra... Removeré si preciso fuera cielo y tierra, pues no quiero que el asunto Farjeol sea clasificado entre los asuntos dudosos.

En el momento en que el abogado desarrollaba su teoría con toda la sinceridad de su alma, estaba verdaderamente soberbio.

salvaré. En cuanto á arrancar á Farjeol el nombre de esa mujer, que no me ha revelado todavía, ese nombre que no puede pronunciar y que le hace sufrir, que le tortura mucho más que la duda...

—¿MUCHOS. —¿Los de cargo ó los de descargo? —Particularmente los de cargo son muchos.

La joven enrojeció. —Pero ¿qué se ciernen de este modo sobre su cabeza?—preguntó clavando los ojos en los del abogado.

—Ha dicho usted la palabra justa, señora. En el fondo de todo esto hay algo terrible, espantoso... No importa... Estoy á punto de descubrirlo.

Su mirada se inflamó y añadió: —Un paso más, alguna claridad más y terminaré con acierto mis argumentaciones.

—Sea lo que fuere, caballero—dijo Luis,—vea usted en nuestra presencia aquí una prueba de afecto hacia Farjeol. A pesar de cuanto tiene de triste para nosotros este horrible asunto, puedo, como testigo, confirmar la buena amistad y los buenos antecedentes del procesado, con el que nos unieron lazos de franca simpatía y cariño.

—Gracias, caballero, haré uso de sus manifestaciones. —Mi propósito era escribirle á usted. He conseguido que Farjeol continúe detenido aquí; podría lograr asimismo que fuera conducido á Riom dentro de poco.

—¿Para ser juzgado?—preguntó Armanda. —Sí, señora.

Durante algunos minutos permaneció en silencio; después dijo: —Haga usted el favor, se lo ruego, caballero, de obtener lo más pronto posible las dos autorizaciones que hemos venido á pedirle.

do á absolverse. ¿En qué pueden fundar la prueba de mi culpabilidad?

—¿Y son muchos los testigos?—preguntó aún Armanda. —MUCHOS.

—¿Los de cargo ó los de descargo? —Particularmente los de cargo son muchos.

La joven enrojeció. —Pero ¿qué se ciernen de este modo sobre su cabeza?—preguntó clavando los ojos en los del abogado.

—Ha dicho usted la palabra justa, señora. En el fondo de todo esto hay algo terrible, espantoso... No importa... Estoy á punto de descubrirlo.

Su mirada se inflamó y añadió: —Un paso más, alguna claridad más y terminaré con acierto mis argumentaciones.

—Sea lo que fuere, caballero—dijo Luis,—vea usted en nuestra presencia aquí una prueba de afecto hacia Farjeol. A pesar de cuanto tiene de triste para nosotros este horrible asunto, puedo, como testigo, confirmar la buena amistad y los buenos antecedentes del procesado, con el que nos unieron lazos de franca simpatía y cariño.

—Gracias, caballero, haré uso de sus manifestaciones. —Mi propósito era escribirle á usted. He conseguido que Farjeol continúe detenido aquí; podría lograr asimismo que fuera conducido á Riom dentro de poco.

—¿Para ser juzgado?—preguntó Armanda. —Sí, señora.

Durante algunos minutos permaneció en silencio; después dijo: —Haga usted el favor, se lo ruego, caballero, de obtener lo más pronto posible las dos autorizaciones que hemos venido á pedirle.